

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

DE LA CONSERVACION DE LOS VINOS.

Los vinos padecen ciertas enfermedades, de las cuales unas son mas frecuentes en unas localidades que en otras. Los vinos comunes de España degeneran avinagrándose.

Véase lo que pasa en los vinos para que se avinagren.

Terminada la fermentacion, pueden ocurrir tres casos diferentes:

1.º Si la azúcar y el fermento se hallan en el mosto en cantidad proporcionada, terminada la fermentacion, los dos principios desaparecen: la azúcar se convirtió en alcohol, y el fermento se modificó tambien pasando en gran parte á ser una sustancia insalubre y filamentosa, la cual baja al fondo y constituye en parte el peso. En este caso no existe germen de descomposicion y es muy por consiguiente que temer alteraciones. El vino que resulta clarificado y bien colocado, se conserva perfectamente larguísimo tiempo.

Este caso es muy raro.

2.º Si la azúcar predominaba al fermento, éste queda enteramente destruido por la fermentacion, y queda una parte de aquel principio en el vino sin descomponerse. Los vinos en que tal sucede se llaman licorosos; se mejoran con el tiempo; sin que deba temerse que se avinagren ó corrompan. De esta clase son la mayor parte de los vinos del Mediodia de España.

3.º Si el fermento predominó sobre la azúcar, despues de convertida esta en alcohol, la parte del fermento que queda obra sobre el alcohol producido y lo convierte en ácido acético. Para que se verifique esta conversion se necesita otro

agente, que es el oxígeno prestado por el aire.

Que el contacto del aire contribuye á agriar el vino es indudable, y la prueba es que siempre, cuando los vasos están abiertos, empieza á avinagrarse por las capas superiores.

Cuanto menos espirituosos sean los vinos, mas fácilmente se avinagran. La temperatura elevada favorece la acidez; Chálat opina que á los 25 grados es inevitable. Hay en fin épocas del año en que naturalmente se avinagran los vinos, tales como son: cuando sube la sávia, cuando las vides florecen y cuando empiezan á tomar color los agraces.

Los medios se recomiendan para detener la acidez del vino. El primero consiste en hechar en la tinaja una poca leche decremada y en trasegar cinco dias despues.

El otro medio se reduce á entrar en el liquido un saquito con trigo echado en agua hirviendo. En este caso el fermento obra sobre la fécula para convertirla en azúcar y la fermentacion ácida se detiene.

Discútese entre los análogos si es mejor tener los vinos para su conservacion en cuevas ó en bodegas. En Jerez se tienen en bodegas; es decir, edificios en alto; sin embargo de este ejemplo, yo opino que es muy preferible colocarlos en sitios subterráneos: 1.º porque la temperatura es mas igual; 2.º porque es mas fresca; 3.º porque el liquido está menos espuesto á las vibraciones de la agitacion y del ruido.

Las puertas y respiraderos de las cuevas deben dar al Norte. — *Cardonac.*

CORTES.

SESIONES DEL 27 DE NOVIEMBRE DE 1860.
Senado.

Abierta la sesion á las dos y me-

dia, se lee y aprueba el acta de la anterior, y se da cuenta en el despacho ordinario del nombramiento de diferentes comisiones.

Entrando en la órden del dia, continúa la discusion pendiente sobre el proyecto de ley que autoriza al gobierno para plantear la hipotecaria.

El señor Alvarez, como de la comision, prosigue su discurso en contestacion al del señor Arrazola, impugnando con gran copia de razones las observaciones que hizo á la ley este señor.

Congreso.

Abrese á las dos y cincuenta minutos de la tarde, bajo la presidencia del señor duque de Villahermosa (vicepresidente); leida el acta de la anterior, fué aprobada. Escasa concurrencia en las tribunas. El señor Latorre (don Carlos) pide la lectura del artículo 102 del reglamento; se leyó, y despues manifestó S. S. que se cuenten los señores diputados presentes, y hubo una interpeleción por parte de la mesa diciendo que el dia pasado habia levantado el señor vice-presidente Monares la sesion hora y media antes por no haber mas que diez y ocho diputados.

El señor Valero y Soto interpela al gobierno sobre la falta de cumplimiento en el tratado de paz con Marruecos.

A última hora continuaba S. S. en el uso de la palabra.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 27 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en el *Noticiero de Teluan* del 23:

«Se están componiendo por el cuerpo de Ingenieros, los barracones en que se situa la fuerza de caballeria el camino de la Aduana; pues contruidos para resguardo de los calores del estio, no estaban dispuestos á evitar las aguas de la estacion presente.

Toda la fuerza de la brigada de caballeria, estuvo ayer en la Aduana con objeto de conducir á esta plaza, las raciones de pienso necesarias á su suministro; operacion que hasta ahora habian verificado los carros contratados por la Administracion militar.

En la noche del lunes último, se verificó en el barrio de los hebreos, una boda entre dos individuos de esta raza. La novia segun costumbre se dirigió en procesion á la casa de su futuro, pudiendo apenas andar por el peso de los atavios que llevaba encima, sobre todo en la cabeza, cuyos adornos la hacian oscilar, sin embargo de que iba sostenida por varias personas. Entre la algarabía que producian los desentonados cantos de los acompañantes, á la luz de los hachones de viento que iluminaban el corteja, y á través del pelo que cubria á la desposada y del almazarron que embadurnaba su rostro, creímos descubrir una jóven y hermosa hija de Abraham. La muchedumbre que se ponía á su paso y la seguía, era inmensa.

Los cañones marroquíes, que habia en la Alcazaba, y que no servian en dicho punto sino para gravitar sobre el edificio, se han bajado á la plaza, y se dice que van á ser conducidos á España.

(451)

Iban ya á salir de la tienda, cuando el enfermo, esforzando la voz cuanto le permitia su debilidad, exclamó:—Reverendo prelado, noble caballero, y vos sabio médico, si queréis que recobre el sueño y la salud, decidme en caridad qué se ha hecho mi señor.

—Está de viaje, amigo,—respondió el prelado,—con un encargo honorífico, en el cual empleará acaso algunos dias.

—¿A qué efecto engañar á este pobre hombre?—dijo el baron de Gil-land. Amigo, tu señor está ya de vuelta en el campo, y no tardará en verte.

El enfermo alzó sus flacos brazos como para dar gracias al cielo, y no pudiendo resistir á la virtud narcótica de la bebida que acababa de tomar, se entregó á un pacífico sueño.

—Sois mejor médico que yo, sir Tomás,—dijo el arzobispo.—una mentira calmante es mas provechosa para un enfermo que una verdad desagradable.

—¿Qué dice vuestra reverencia?—repuso vivamente lord Vaux, ¿pues acaso habia yo de echar una mentira por salvar la vida de una docena de miserables como ese?

—Dijisteis,—respondió el prelado con señales manifiestas de inquietud,—que el señor de ese escudero estaba de vuelta; esto es, el caballero del Leopardo.

—Y lo está efectivamente,—replicó Vaux:—hace pocas horas que he hablado con él, y este sabio médico ha venido en su compañía.

(454)

parecia dar de que Ricardo recobrase la salud, pensase tanto en el regreso insignificante de un pobre caballero escocés, ante el mas ául entre la gente noble, segun el concepto de sir Tomás. Asi que no obstante el hábito que tenia contraido de mantenerse pasivo en medio de cuantos sucesos sobrevenian, por esta vez su imaginacion se esforzaba extraordinariamente en formar conjeturas sobre la causa de este fenómeno.

Presentósele al fin la idea de que todo esto podia ser el resultado de una conspiracion contra Ricardo tramada en el campo de los aliados, y en la cual pudiera haber tomado parte el arzobispo de Tiro, á quien muchos tenían por un sugeto de politica peligrosa. Verdad es que segun el baron no habia persona tan perfecta como su soberano, que era la flor de los caballeros, el caudillo de todos los jefes cristianos, religioso observador de los decretos de la santa Iglesia, y para Vaux estas calidades constituian la perfeccion. Pero al mismo tiempo sabia que sin haberlo merecido de modo alguno, su señor, haciendo uso de las grandes prendas que le adornaban, se habia malquistado con muchos, al paso que se granjeaba la aficion y las alabanzas de otros, siendo cierto que hasta en el campo de los cristianos, y entre los príncipes unidos por medio de un solemne voto en esta cruzada, se hallaban muchos que renunciarían á toda esperanza de triunfo por el solo deleite de perder ó cuando menos de humillar á Ricardo de Inglaterra.

—No es, pues, imposible,—decía para si el

(455)

baron,—que este El-Hakim con su curacion, verdadera ó falsa, del escudero escocés, y el caballero del Leopardo, sean cómplices de una trama en que pudiera tener parte el arzobispo, á pesar de su carácter de prelado.

No era en verdad muy conciliable esta hipótesis con el sobre-alto que habia manifestado el arzobispo al saber inopinadamente, que el caballero escocés estaba ya de vuelta en el real de los cruzados; pero Vaux no se guiaba sino por sus preocupaciones generales, y así resolvió comunicar sus dudas á Ricardo, de cuyo discernimiento tenia tan alta idea como de su valor.

Entre tanto habian sobrevenido ciertos sucesos contrarios á las suposiciones que lord Vaux acababa de hacer. Apenas hubo salido éste de la tienda real, cuando Ricardo, ya por la agitacion de la fiebre, ya llevado de su natural impaciencia, empezó á quejarse de la tardanza del baron, mostrando un ardiente deseo de que volviese. Conociendo sin embargo con su buen juicio que su irritacion no haria mas que aumentar la enfermedad, trató de distraerse; pero ni la lectura, ni el arpa de sus trovadores lograron calmarle. Finalmente como á media tarde, y por consiguiente mucho antes que pudiera saber los progresos de la curacion del escudero escocés, envió como hemos dicho á uno de sus oficiales para que de su órden mandase venir inmediatamente á su presencia al caballero del Leopardo, á fin de calmar su impaciencia con las noticias que esperaba obtener de él

Entre las varias obras con que el cuerpo de ingenieros mejora cada día las pésimas condiciones de esta ciudad, se cuenta la de la nivelacion del piso de la plaza de España, que se está efectuando actualmente, y que es de la mayor importancia en la presente estacion.

Hemos oido decir que se trata de nombrar por el cuerpo de ingenieros, ocho individuos y un sargento de dicho cuerpo, que se encarguen de recorrer diariamente el camino de la Aduana para su recomposicion en el caso de que éste, á causa de los muchos carros y coches que transitan por él sufra alguna averia.

El Zoco estuvo concurridísimo el miércoles. Hubo afluencia de vendedores y compradores; y la cercanía del mercado marroquí á esta ciudad, hará que la poblacion tenga un paseo útil y agradable.

Doña Luisa Prendergast de Gordon, dama de S. A. la señora infanta doña Cristina, ha sido agraciada con la banda de la orden de damas nobles de Maria Luisa.

En el mismo dia recibió tambien la banda de la orden de Maria Teresa de Baviera.

Dice un periódico, no sabemos con que fundamento, que el Sr. Mon regresará á Madrid, y que tomará parte activa en los debates parlamentarios.

El general Lemery salió el 27 en el tren-correo para Alicante, donde se embarcará con destino á Marsella, en cuyo punto tomará el vapor que le ha de conducir á Filipinas; solo le acompañaba su ayudante de campo el coronel don Gregorio Tenorio de la Torre.

El 25 llegó á la corte con su familia el señor D. Diego Coello y Quesada.

Parece que dentro de muy pocos dias tendrá efecto la prueba oficial del tren de limpia del puerto de Alicante.

Segun dice un periódico, parece que se han dado las órdenes correspondientes para que sea relevada la division que guarnecía la plaza de Ceuta y los fuertes exteriores de la misma. Los dos batallones del regimiento del Rey, número 1.º, pasan á la capitania general de Sevilla, y los de cazadores de Mérida y

Alcántara al distrito de Cataluña, siendo reemplazados, segun parece, por el regimiento de Sevilla, núm. 33, y por el de América, núm. 14.

Ha sido agraciado con la gran cruz de la real orden de Isabel la Católica, el Sr. don Buenaventura Carbó, brigadier gobernador militar de la provincia de Alicante.

La corbeta *Mazarredo* que fundó el 23 en el puerto de Cartagena, está destinada á la escuela práctica de contramaestres, y el objeto de su llegada es la celebracion de los exámenes de los alumnos.

Ya se encuentra en Algeciras, de regreso de su viaje á Marruecos, el coronel Tello y demás señores que componian la comision de límites de Melilla y Ceuta. Los ejemplares del acta están ya firmados por los comisionados moros y estendido el texto árabe. El coronel Tello debe ir á Madrid inmediatamente.

Está llamando en Madrid la atencion en la calle de Alcalá núm. 27, una exposicion de objetos de cristal hilado trabajados por un genovés. Véase en ella un león de cristal de tamaño natural con cabeza y ojos de movimiento, el palacio de cristal de Londres, la peluca de Luis XIV, sombreros y gorros á la griega para niños, diamantes para baile, coronas de casamiento, flores de todas clases, pájaros del Paraiso, jarritos, faros, lámparas, arañas, plumas de escribir y dibujar, canastillos, perritos, caballos, diablos, cortinas, niveles, barro, tubos para sanguijuelas, etc. y diez mil metros de cristal hilado de todos colores, reducidos á la finura de la seda.

ESTRANGERAS.

Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente:

Paris 27.—El *Moniteur* publica los decretos nombrando al conde de Persigny ministro de lo Interior; á Focarde Laroquette, de Hacienda; á Billault y Magne, ministros sin cartera.

Flachaut será nombrado embajador en Londres.

Sabido es que el gobierno ruso emprendió, hace algunos meses, una nueva expedicion para acabar la conquista de

los paises caucasicos. Escriben de Constantinopla que esta expedicion, mandada por el general Bariatinski contra el Daghestan, habia fracasado completamente. Las pérdidas de los rusos habian sido considerables.

Leemos en *Las Nacionalidades*, periódico de Turin:

«Se asegura que aparecerá dentro de poco un decreto de amnistia general en favor de todos los delitos políticos, sin escepcion, cometidos desde 1848 hasta la época de su promulgacion.

Tenemos entendido que los decretos de disolucion de las Cámaras y de convocacion de los colegios electorales, solo esperan para publicarse que se lleve á cabo por completo el arreglo de las listas electorales en las provincias de la Umbria, de las Marcas, de Nápoles y de Sicilia.»

Dicen de Roma á uno de nuestros colegas, que se hablaba del proyecto de Victor Manuel, de casar uno de sus hijos con la hija de Garibaldi; idea que los políticos que le rodean pntan como muy ventajosa para sus fines.

La Emperatriz Eugenia salió el dia 22 de Edimburgo con direccion á Perth. S. M. pasó la noche en Perth y partió el 23 para Duokeld. Corria el rumor en Londres de que la Emperatriz de los franceses iria de visita á Balmoral antes de pasar á la residencia de Hamilton.

El sobrino de Garibaldi ha ido á Lieja para contratar 25,000 fusiles.

En Cullar de Baza una cortijera de aquel término ha dado á luz tres niñas que ya cuentan cuatro meses y que segun su robustez prometen larga vida. Pero se dice que es tal el parecido entre las tres, que para poder distinguir las sus mismos padres, se han visto en la necesidad de ponerles á cada una un cordoncito de distinto color. Esto unido al capricho de haberlas bautizado á todas con el nombre de Maria, hará que en adelante sean tres personas distintas y una sola verdadera para ciertos casos, y tres personas verdaderas y una sola distinta para otros.

Leemos en *La Epoca*:

«Sabemos por despacho telegráfico que ha sido nombrado Mr. de Persigny, ministro del interior de Francia,

en reemplazo de Mr. Billault. No habiendo aceptado el conde de Morny la embajada de Londres, designábase para este puesto á Mr. Thouvenel, actual ministro de Negocios extranjeros. Reinaba en las altas regiones políticas una gran lucha entre las tendencias de los que quieren sostener á todo trance la alianza anglo francesa, y los que aconsejaban una inteligencia mas estrecha con las potencias conservadoras de Europa, á fin de preparar en los asuntos de Italia una solucion mas en armonia con los deseos de estas últimas. Apesar de lo que nos dicen en una carta de Paris, noticias de fecha posterior presentan como probable el triunfo de los que desean acercar mas la política francesa á la que representan los gobiernos del Norte de Europa.»

El general Lamoriciere, que debia retirarse á sus posesiones de Anjon habiendo tenido que detenerse en Paris, á consecuencia de unas fuertes calenturas.

Hay carencia absoluta de noticias de Italia, y los periódicos extranjeros se limitan á hacer comentarios únicamente. Interin llega la noticia decisiva de la rendicion de Gaeta, y con ella la de la nueva faz que asumirá la cuestion italiana.

Lo que ha anunciado el telégrafo relativo á la salida del cuerpo diplomático de Gaeta á instancias de Francisco II, se ha considerado como un hecho muy grave en las circunstancias actuales de espectacion. Los miembros del cuerpo diplomático, antes de partir de Gaeta para Roma, han recibido todos el gran cordón de San Genaro. Hay que aguardar nuevas noticias que expliquen la significacion de ese hecho. Si bien puede parecer indicio de una capitulacion próxima, tambien puede interpretarse en el sentido de resistencia á todo trance, de cuyos riesgos no haya querido hacer partícipes Francisco II á los embajadores que han permanecido á su lado.

La *Patrie* cree sin embargo que á la salida de los embajadores extranjeros seguirá la del Rey y la de los príncipes de la familia real.

Dicen de Paris:

«En Roma continúan las tropas francesas sobre las armas; dispuestas á lanzarse á la menor alarma contra los piemonteses; de modo que es difícil saber á punto fijo por ahora si la Francia apoya mas á Victor

(156)

sobre el motivo de su viaje y su encuentro con el sabio médico.

Presentóse el caballero escocés al monarca, como hombre para quien nada tenia de extraño un honor semejante. Ricardo apenas conocia de vista á Kennet, á pesar de que este, tan celoso por sus prerrogativas de noble, como constante en el amor que tenia á la dama de sus secretos pensamientos no faltó jamás en la corte, cuando la hospitalidad y magnificencia del rey de Inglaterra franqueaban la entrada á los caballeros. Acercóse al lecho del rey que le miraba con atencion, dobló la rodilla por un instante, volvió á levantarse y permaneció de pie en una actitud propia de un oficial que está en presencia de su soberano, indicando la deferencia y el respeto mas no la humillacion y la servidumbre.

—No he olvidado, — dijo el rey, — que tu nombre es Kennet del Leopardo. — ¿Quién te dió la orden de caballeria?

—Guillermo, el león de Escocia, con su propia espada, señor, respondió Kennet.

—Arma es bien digna de conferir ese honor, — dijo Ricardo; — y no lo será menos la espada que ella haya tocado. Te hemos visto pelear como valiente caballero en los momentos mas criticos de la refriega, y no debes ignorar que tus servicios nos eran conocidos; pero ha sido tal tu presuncion bajo otros aspectos, que el mayor galardón de aquellos es el olvido de tu culpa. ¿Qué respondes?

Kennet hizo por hablar; pero no pudo pro-

CAPITULO IX.

La sospecha es una pesada armadura cuyo peso gravoso, lejos de proteger á aquel que la lleva, es un nuevo peligro.

LORD BRON.

Caminaba el baron lentamente manifestando en el rostro la inquietud de su ánimo. Desconfiado de su propia capacidad, escepto en el campo de batalla, y convencido de que no era un lince, se contentaba por lo comun con las primeras impresiones que le hacian las cosas, no parándose como otros á rumiarlas ó hacer reflexiones sobre ellas. Sin embargo, aun con toda su rudeza le parecia extraordinario que el arzobispo perdiendo de vista repentinamente la cura maravillosa que acababan de presenciar, y la esperanza que

(152)

— ¡Virgen santa! — exclamó el arzobispo muy turbado. — ¿Y por qué no me dijisteis antes que habia vuelto?

— ¿Pues no os insinué que el caballero del Leopardo era quien habia traído aqui al médico? A lo menos estoy en que os hablé de ello, — añadió con cierta indiferencia. — ¿Pero eso que importa para el caso? Su regreso nada tiene que ver con la ciencia del médico ni con la salud de S. M.

— Su vuelta es importante, sir Tomás, muy importante, — dijo el arzobispo dando una patada en el suelo, y mostrando con otras señales su impaciencia, como involuntariamente. — Pero á dónde habrá ido ese caballero? ¿Dios sea con nosotros! ¿Quién sabe si se habrá cometido un fatal desacierto?

— Ese mozo lo esclavo que está en la primera pieza, — dijo Vaux, — podrá decirnos tal vez que se ha hecho su señor.

Llamó en seguida al muchacho de quien hemos hablado, y este en una geringonza casi ininteligible para ellos les dió á entender, que poco antes de su llegada á la tienda habia venido un oficial á buscar á su amo de orden del rey.

Subió entonces de punto la inquietud del arzobispo en tanto grado que la conoció Vaux aunque no era buen observador ni tenia un carácter suspicaz. Despidióse apresuradamente del baron, quien al verle partir de aquel modo se admiró, encogiéndose de hombros sin chistar, y en seguida condujo al médico árabe al pabellon del Rey Ricardo.

Manue
el gob
ber im
cibe á
ne, les
este m
tera es
sia. L
en este
vez á
munic
y los
ten ig
jodido
todos
zones
casi in
fácilme
tanta
E
to un
niendu
tuales
ca cu
la inf
da. E
nos o
conoci
cion c
las p
poder
aprox
E
talles
triz
ducien
habia
sonas
much
figura
D
tel D
apla
E
perati
de S
despu
se ca
princi
te ta
y cre
sado
que
el tr
S
muy
Garib
avent
es el
presa
Dalm
y su
de of
fuerz
mien
necia
grioc
dura
neces
últim
gura
gria,
dico
C
nion
esta
vacio
precis
tativ
gria
I
tivos
diap
pero
aust
que
sin
ha
á ac
ya c
mpe
i

Manuel que al rey de Nápoles. En efecto, el gobierno francés no contento con haber impedido el bloqueo de Gaeta, recibe á los soldados napolitanos, los mantiene, les da asilo, y hasta hace ocupar en este momento á Terracina y toda la frontera extrema de los Estados de la Iglesia. La presencia de nuestras tropas en este puerto va á impedir quizás otra vez á los piamonteses que corten las comunicaciones por mar entre esta plaza y los Estados de la Iglesia, y que corran igualmente los viveres á Gaeta. Es indudable que si esta ciudad conserva todos los medios de abastecerse hay razones para creer que puede sostenerse casi indefinidamente, y se concibe muy fácilmente que Francisco II manifieste tanta confianza.»

En el reino de Ava se ha descubierto una nueva especie de diamantes: teniendo todas las propiedades de los actuales, reúnen una propiedad aromática cuyas emanaciones se perciben bajo la influencia de una temperatura elevada. En el reino de Ava, y en algunos otros puntos de Birman donde son conocidos estos diamantes, la imaginación oriental ha llegado á creer que las personas que los llevan ejercen un poder fascinador sobre las que se les aproximan.

El *Seotiman* publica los siguientes detalles relativos á la llegada de la emperatriz Eugenia á Edimburgo.

«Cuando llegó el tren *Express* conduciendo á la emperatriz y su comitiva, habia en la estación cerca de 200 personas que estaban esperando, y fuera gran muchedumbre. S. M. vestia de luto rigoroso».

Desde la estación, S. M. fué al hotel Douglas, en medio de los inmensos aplausos que se renovaron frente al hotel.

El Domingo por la mañana la emperatriz asistió á misa mayor en la Iglesia de Santa María, calle de Broughton, y después de una plática del obispo Gillis, se cantó un *Te Deum* por la vuelta del príncipe de Gales. Habia muchísima gente tanto dentro como fuera del templo, y creemos que la emperatriz ha expresado su satisfacción por la acogida cordial que ha recibido en Edimburgo y en todo el tránsito.»

Segun el *Times*, que se manifiesta muy preocupado con los proyectos de Garibaldi, el plan de campaña de este aventurero para la primavera próxima es el siguiente: Dará principio á su empresa desembarcando en la costa de la Dalmacia, penetrará en el Montenegro y sublevará aquellas poblaciones, á fin de obligar á los austriacos á conservar fuerzas considerables por aquella parte, mientras los piamonteses atacan á Venecia. Los garibaldinos y los montenegrinos podrán tener en rebelion al país durante mucho mas tiempo del que sea necesario para la emancipacion de la última provincia italiana, que será asegurada por la insurreccion de la Hungría, que en concepto de dicho periódico es inevitable.

Gentes muy decididas por sus opiniones en favor del Austria piensan que esta potencia no tiene mas medio de salvacion que ceder Venecia á cualquier precio; para lo cual se hará una tentativa sobre esta provincia, y la Hungría se aprovechará de la ocasion.

Los húngaros son mucho mas activos de lo que se cree y tienen á su disposicion vastos depósitos de armas; pero se llenarian de desaliento si los austriacos fueran menos porfiados, porque cuentan sobre todo con Venecia. Y sin embargo, hasta ahora el Austria no ha dado la menor señal de disponerse á aceptar el único medio de aplazar, ya que no prevenir, la disolucion del imperio. Austria conoce el peligro que

pesa sobre ella, y está resuelta á la guerra.

Tal es al presente la política estratégica segun el *Times*.

El gobierno piamontés ha reclamado al general en jefe del ejército francés en Roma, conde de Goyon, que se le entreguen los cañones del cuerpo napolitano que se ha refugiado en el territorio pontificio. A semejante proposicion, dicho general ha respondido que no habia llegado el caso de tomar aun providencia ninguna, y que los cañones se entregarían mas tarde á quien de derecho le perteneciesen. El telégrafo, confirmando esta noticia, nos dice hoy que la cuestion no está resuelta todavia.

El transporte de vapor *Weser* ha llegado á Suez, procedente del golfo de Pe-tcheli. Se esperaba á otros dos transportes franceses, el *Europeo* y el *Japon*, que deben hacer el servicio regular entre Francia y China por el mar Rojo.

Por esa via se sabia que habian llegado tropas inglesas á Calcuta, procedentes de Sang-hai. La evacuacion de esas tropas prueba sin duda que el general inglés considera el tratado de paz como firmado, y la expedicion de China como terminada.

Gracitilla.

—¡VAYA, HOMBRE!—*La Alborada* de ayer se muestra algun tanto mohina porque á consecuencia de un aviso que se ha publicado en estos últimos dias en el *Diario* sobre el arrendamiento de la casa número 31, plazuela de Frias, su redaccion que, segun ella, ocupa esta casa, ha sido muy visitada y sus redactores se han desesperado. Sentimos mucho el disgusto de estos señores; pero antes de atribuir el hecho á una broma pesada del *Diario*, lo cual lo pasa de ser una broma de muy mal género, debia saber, como sabrá, que un periódico no es responsable de el *quid pro quo* que pueda resultar en un aviso, cuando está conforme con el original remitido por el que lo manda insertar. Por otra parte, segun *La Alborada* su redaccion está establecida en la calle Puerta del Osario número 25 y no en la plazuela de Frias número 31: vea que ha procedido algo de ligero, mucho mas cuando si ha habido equivocacion por nuestra parte y perjuicio por la suya, su Director, que visita nuestra redaccion como amigo con alguna frecuencia, bien pudo advertirlo, que de seguro hubiera sido atendido como siempre. De otro modo parece que ha sido aprovecharse de una bagatela ó para decir un chiste ó para dar lecciones á quien no las necesita.

Por lo demás, camarada, tiene el *Diario*, y yo me fundo, bromas para todo el mundo, mas no para *La Alborada*.

—UNA MORDAZA.—Es verdaderamente escandalosa la procacidad de algunos muchachos. Ayer vimos en una de las calles mas concurridas á tres ó cuatro diciendo cosas capaces de poner colorados á los guardacantones del paso de la Victoria: esos cafes imberbes son luego los que se ocupan de emborronar las paredes, de insultar á personas respetables por sus años ó por su desgracia y de hacer gala en fin, de una falta de cultura que mas tarde ó mas temprano ha de labrar su propia ruina como hoy es causa de afrenta para ellos y para la poblacion que los tolera. Muy conveniente serian algunos escarmientos.

—LA ÚLTIMA SUERTE.—Hoy, como en otro lugar se anuncia, da en nuestro teatro su última funcion Mr. Herrmann. Concluida esta parece que se escamoteará

á si mismo desapareciendo de esta capital donde deja gratos recuerdos de su habilidad y destreza.

—SI USARAN BOZALES....—Anteayer entró en el hospital de Agudos un hombre herido por la mordedura de un perro. Este hecho significaría poco si no revelase la inobservancia de los bandos vigentes.

—A DIOS GRACIAS.—Ya se ha cantado en Montoro el *Te-Deum*, por la desaparicion del cólera.

—LLAMAMIENTO.—El Juzgado de Lucena convoca á los que se crean con derecho á los bienes de Antonio Ramirez, que fué de aquella vecindad y que ha muerto *abintestato*.

—QUE SEAN EXACTOS.—El 8 de Diciembre próximo se suba en Posadas el arbitrio municipal impuesto sobre el libre uso de pesas y medidas de aquella villa.

—PRECIO MEDIO.—Hé aquí el que han tenido los caldos en esta provincia durante la segunda quincena de Octubre último: arroba de aceite 60 rs. y 90 cént.; de vino 29 y 40; de aguardiente 63 y 6.

—¡QUÉ PRODIGIO!—Ha llegado á esta ciudad procedente de Tartaria un Inglés, delgado y rubio cual todos los de su casta, y anuncia prodigios raros de utilidad é importancia. Dice que saca las muelas sin que sepan las quijadas, si es italiana ó inglesa la mano que las extrae. Un específico trae para los que tienen canas, que al momento que se untan de raíz hace que salgan. Para los calvos trae otro de cualidad tan estraña, que á la primer frótacion muda la piel de la calva. Y para los sabañones con unccion de una pomada, que á los catorce minutos abre en el sitio una llaga. Tambien le saca á los callos las raíces á pedradas, y para el mal de los ojos dice que conserva un agua que al momento que se aplica sin mas auxilio se vacian. Cura la jaqueca á soplos y el mal de nervios lo acaba si es muger la que lo tiene y es soltera, con casarla; para lo cual trae maridos con la dosis necesaria de tan buena medicina para poder aplicarla. Y si es hombre el que padece de esta enfermedad la plaga, le aconseja si es casado que sufra su mal con calma, y que solo en enviudando verá como no le ataca. Y trae polvos de cernicalo y aceite de salamandras con que á las personas tontas las vuelve doctas y sábias, y quita años de vida y desarruga la cara, solo con pasar por ella una lima bien dentada; y compone matrimonios, y con un juego de cartas asegura á las solteras si serán ó no casadas. Para las feas tiene un unto que con él se les arranca, las orejas si son grandes, las narices si son chatas, las mejillas si son secas y las lenguas si son largas. Y por último este Inglés trae además un erpa á cuyo mágico son el que tiene celos sana, y cura á los litigantes que padecen mal de rabia. Recibe en su habitacion siempre por la madrugada y á deshora de la noche solo visita las casas.

Variedades.

INVENTO HOMICIDA.

¿Por qué acojemos siempre con interés los perfeccionamientos que se hacen en el arte de la guerra?.. Porque la inteligencia humana es tan propensa á ser dominada por las malas pasiones que las causas mas justas no pueden frecuentemente recibir carta de naturaleza, sino por el argumento sin réplica de la fuerza bruta. Dos hombres no pueden entenderse desprovistos de pistolas ó de espadas. Los pueblos ó los reyes tienen un altercado que no puede resolver la diplomacia; pues bien se hacen la guerra.

Hé aquí porqué Inglaterra, aunque

en paz trata de ensayar un instrumento de guerra de mucho poder, y por que la artilleria francesa, antes de hacer la campaña de Italia, habia resucitado un antiguo invento; el cañon rayado. En la sala de armas de la Bastilla existe muy de antiguo una culebrina rayada que se carga por la culata.

Nos inspira estas reflexiones una invencion del cañon de acero de bala forzada, hecha en Inglaterra, y el reciente invento de un mecánico de Paris M. Balbi, al que ha dado el nombre de *Fortaleza movible*. Esta terrible máquina es una torre rodada que se mueve por el vapor. Por dentro, y á la mitad de su altura, está rodeada de una galeria para colocar cañones: entre las aspilleras hay colocados morteros para el caso de necesidad. Se comprenden bien los estragos que puede causar semejante ciudadela en un campo de batalla, trasportándose de un sitio á otro con la velocidad del rayo. Esto en cuanto á la parte agresiva. Por lo que respecta á sus medios defensivos, estos han sido estudiados por el inventor, con una solicitud particular, porque ante todo, dice, «se trata de no dejarse prender.»

Esta máquina, que es redonda, está guarnecida por fuera con fuertes placas de hierro fundido, de modo que tanto por su esfericidad como por su cubierta, no pueden penetrar en ella las balas. Si los batallones enemigos se encuentran en su base y quieren escalarla, la parte superior é inferior de su caparazon está erizada de puntas de acero, y poniéndose á girar sobre sí misma con suma velocidad, la hace inaccesible.

La *Fortaleza movible* está montada sobre ruedas adaptadas á ejes articulados de tal manera, que pueden girar en todos sentidos.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADA.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ *S. Andrés, apóstol.*

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Andrés.

—Hoy á las diez se celebrará una funcion á S. Andrés en la parroquia del mismo nombre: predicará don Manuel Angel Enriquez, coadjutor de la misma.

—Quinto día del solemne octavario que la hermandad de los Santos Mártires unida á la del Santísimo Sacramento consagra á la invencion de las reliquias de los Santos Mártires en la iglesia de S. Pedro: predicará el señor don Antonio Córdoba, capellan de la iglesia de S. Pablo.

—Sesto día de novena en la misma iglesia de accion de gracias á los Stos. Mártires por habernos librado del cólera, á la oracion.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—En la iglesia de S. Pedro Alcántara tienen lugar á las oraciones los mismos cultos.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del las Tribulaciones, en S. Juan.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de noviembre. -5 por 100 consolidado á 50.15 el alterado á 42.05 --Deuda del personal 19.40

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 28 de noviembre de 1860, á igual hora del 29 del mismo.

Trigo.—Fanegas 492 desde 45 á 48 rs.
Cebada no hubo venta.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CÓRDOBA.—1860

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla á las 9 de la noche y á la una de la tarde.
De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
De Málaga á las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días:
Para Madrid á las 11 de la noche.
Para Sevilla á las 1 y 30 minutos de la noche y á las 3 y 55 minutos de la tarde.
Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
Para Málaga á la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuenteovejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.
Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.
Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.
De 11 á 2 de la tarde, y de 8 á 9 de la noche, en su despacho.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 7 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 3 y 55 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 8 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1.ª	2.ª	3.ª
De Córdoba á Vi-			
llarrubia.	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,40	10,26
» Lora del Río.	30, »	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, »	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Río.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos

también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.ª clase 54 rs. 75 céntos.; 2.ª clase 40 rs. 25 céntos.; 3.ª clase 24 rs. 75 céntos.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CÓRDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 141 duras.

TAFILET superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCOJETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revólvers.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meaus y cómodas; ataúdes, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos; hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LANTERNAS de zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afilar y de bolillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 á 49.

AGUA MINERAL NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alquímica está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades resconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vías digestivas. Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la exportación de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se expende en botellas tapadas con cápsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 13. Sres. Tacconet y compañía.

VENTA. Cajas y atahudes. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 9.

GENEROS.

En la calle de la Librería número 26 casa de los Sres. Sensat y Castex, se ha recibido un abundante surtido de paraguas de seda y algodón con armaron de hierro, ballesna, montados sobre árboles de hierro, Boje y Palo de Bambou, bien contruidos y de tamaños arreglados.

Mas de tres mil cortes de pantalones, chalecos, corbatas (*haute nouveauté*) entre los cuales pueda el consumidor elegir á su gusto: tambien hay Polenes, Castores, Casimires, Paños de Sedán y Elbeuf; así como de las acreditadas fábricas de Tarrasa y Sabadell vareados para todas clases de prendas. Lanos francesas de todos colores para abrigos de señoras, todo esto de alta novedad. Colehas rellenas muy diferentes á las que generalmente se expenden, tanto en la tela como en hechura y relleno. Alfombras de terciopelo de lana con hermosos dibujos iluminados. Las hay de diferentes tamaños, así como en pieza para alfombrar habitaciones: todo esto á precios equitativos.

Indianas de colores calidad superior que generalmente se venden á 3 rs. á 21 ctos. Ademas hallarán tambien un variado surtido de géneros de lana, lana y seda, tanto en corte como vareados, para vestidos de señoras y niñas.

No se hace mención de los demás artículos por ser muy infinitos y variados, consistentes en Lencería y Pañolería de todas clases. Tambien hay un inmenso surtido de abrigos de señoras de alta novedad desde 80, 100, 120, 140 hasta 320. Otra partida para niñas de dibujos de mucho gusto de 40 y 50 rs. uno.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable baja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Antojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos. Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará ademas la baja de 10 por 100.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de Paris

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, á consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comision conjunta de los S^{rs} Bouillaud y Fouquier, Profesores de Clinica interna en la Facultad de medicina de Paris, como igualmente del S^r Bally, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia. Segun el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones clinicas permiten colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos á citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 48 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gelis y Conte de los demás ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó opilacion, la leucorrea ó flores blancas, y la anemia ó debilidad de temperamento.

Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rótulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labétonne.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABÉTONNE, r. Bourbon-Villeneuve, 19
Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo ademas los precios sumamente equitativos.

COLOCACION. Se desea encontrar un barbero sangrador de buena conducta, que sepa escribir y contar regular, siendo casado, para colocarle en una poblacion pequeña. En la redacción de este periódico dará razon, quien le solicite, donde se le encontrará de su detencion y demás obligaciones. 6-2

TURRON. Ha llegado á esta ciudad el valenciano Picó con un gran surtido de turron de Gijona superior y otro mas ordinario: turron de nieve y de yema, y almendros peladillas. Está parando en la posada de la Pulla, plaza de la Corredera. 4-1

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE GRABADO DE LOS CATALANES.

En dicho establecimiento, situado en la calle de Maese-Luis núm 2, se ofrecen al respetable público timbres de nueva invencion de bronce, útiles para toda clase de personas, su precio 40 reales. Tambien se graban sellos y escudos de armas, adornos y moldes para platería, moldes para floristas y para toda clase de armería y marcas, así mismo laminas en madera y todo lo perteneciente al ramo de grabado. Ojo alerta aficionados. Los timbres que se están anunciando á 50 rs. se darán en este establecimiento á 20 rs. Graba tambien piedra cornelia. 40-4

VENTA. Se vende una casa call de Valladares núm. 5 con nueve habitaciones y despensas, toda acristalada y en buen estado. La persona á quien acomode podrá dirigirse á Manuela Fernandez Cañete que vive en la misma casa. 5-1

TEATRO.

Funcion para hoy fuera de abono.
Ultima y definitiva funcion de prestidigitación del profesor HERRMANN, enteramente nueva.
Primera parte.
1.º El billete de Salomon.
2.º El tintero chinésco.
3.º El palo y la botella.
4.º El vaso de flores.
5.º La botella invagotable.
Descanso de 20 minutos.
Segunda parte.
1.º Una escena cómica.
2.º Las tres bolas del diablo.
3.º La cajita misteriosa.
4.º La decapitacion de una paloma.
5.º Los anillos, y la explicación de esta suerte.
Descanso de 20 minutos.
Tercera parte.
1.º La espada mágica.
2.º El criado estúpido.
3.º El pañuelo viajante.
4.º Los relojes volantes.
5.º El concierto monstruo.
Precios.—Palcos y plateas 80 rs.—Faltriqueras 60 rs.—Butacas 12.—Lunetas 8.—Delanteros 3.
A las 7 1/2. A 4 rs.